

DEBA

# Bigarren eskuko merkatu bat ospatuko da datorren larunbatean Deban

Jasotako dirua helburu soziala duen ekimenetarako erabiliko da eta 14 eta 15 urteko gaztelekuko gazteen prozesu hezitzailerako

ION FERNÁNDEZ

**DEBA.** Udalak eta gaztelekuko ki-deak elkarlanean aritu dira hilaren 13an bigarren eskuko merkatu bat antolatzeko. Ekintza honekin jasotako diruaren erdia herriko helburu soziala duen ekimen batetarako erabiliko da eta gainontzekoa 14 eta 15 urteko gaztelekuko gazteen prozesu hezitzailerako emango da. Honeztarako denen lagunza behar dute.

«Hondakinen sorerra saihesten duen sentsibilizazio jarduera honen bidez, etxean ditugun eta erabiltzen ez ditugun gauzak, beste norbait erabiltzeko aukera emango diogu.



Joastailuak ere bilduko dira.

Horretaz gain elkartasun eta lankidetza balioak indartzen ditugu gauzak zein nagusiei, aipatzen dute antolatzaileek. Beste ekimenetan bezela, gaztelekuko hezitziale zein gazteek antolatuko dute.

Gazteek zein herriarrek euren gauzak edo artikuluak dohainik eskaini ditzakete eta bigarren eskuko merkatu honetan parte hartu. Anmatzen direnek gaur, bihar eta astehenean nahi dituzten gauzak eraman behar dituzte turismo bullegora hiru jardunaldietan 10:00etik 14:00etara. Era berean, abenduaren 9tik 11ra, 8:00etik 18:00etara, Eguneko zentrora lehenengo solairuan kokatua egongo den kaxa batean utzi ahal izango dira gauza guztia.

Gauza ezberdinak eraman daitze: Mugikortasunarekin zerikusia duten gauzak, Janztek osagarrak eta arrópa, jostailuak, kirol osagarrak, eskolako materiala edo etxeko dekorazio osagarri txikiak. Batzen diren gauzak datorren larunbatean jarriko dira salgai bigarren eskuko merkatuan, baina saltzen ez direnak, berriz, Gurutze Gorri edota Caritas-i eramango dira.

## Los equipos femeninos del Amaikak Bat no descansarán este puente festivo

**DEBA.** La cartelera del Amaikak Bat se reduce considerablemente este puente o fin de semana largo. La mayoría de equipos del club debarra descansan, únicamente tendrán que saltar al campo los equipos femeninos, tanto el juvenil como el infantil, que estarán en Errota Zar hoy. No obstante, el Preferente se unirá a ellas, aunque no en partido de competición si no en un amistoso que se ha fijado para el lunes.

Las chicas del juvenil reciben en

casa al Ordizia, un rival que va únicamente un puesto por arriba, pero con cuatro puntos más. Las debarras, en el cuarto puesto de la tabla, tratarán de hacerse fuertes en Errota Zar, para lo cual resultará importante mejorar en defensa, pero ya han dejado claro que tienen ganas y que pueden hacer frente a cualquier adversario. El Amaikak terminará este mes el primer torneo y tratarán de quedar lo más arriba en la clasificación.



El Amaikakde Preferente jugará el lunes un partido amistoso. :: SALEGI

El infantil femenino está completando un gran inicio de campaña al resultar un equipo muy competitivo. Realiza muy buen fútbol y cuenta de ello dio el Zestoa la jornada pasada, que se marchó goleado de Errota Zar por 7-3, un resultado que les ha dejado en tercer lugar. Este fin de semana tienen un difícil partido, ya que se medirán con el líder, el Zumaiako, que únicamente ha cedido un empate en esta competición. Las debarras tendrán que sacar su mejor versión para obtener algo positivo en este choque.

El Preferente tiene una jornada de descanso debido al puente. Sin embargo, los entrenados por Unanue y Urbieta han concertado un amistoso para el lunes, día festivo con la intención de mantener la intensidad. Los mayores del club se medirán al Aurrera de Ondarroa con la mente puesta en el próximo partido liguero, que les llevará al campo del Ilintxa. Los mayores del club van terceros en un grupo muy igualado.

### PARTIDOS

**Preferente:** Amistoso contra el Aurrera. En Errota Zar el lunes, a las 11.00 horas.

**Juvenil F:** Frente al Ordizia. En Errota Zar hoy, a las 16.30 horas.

**Infantil F:** Ante el Zumaiako. En Errota Zar hoy, a las 11.00 horas.

ONDARROA



El Aurrera quiere sumar en su visita al Bergara.

## El Aurrera debe ganar al Bergara para tratar de dar caza al líder Aretxabaleta

**ONDARROA.** El Aurrera de Ondarroa juega hoy contra el Bergara, a las 16.30 horas, con el objetivo de afianzarse en el segundo puesto, después de haber ganado en Lasarte-Oria, contra el Ostadar, por un claro 1-3. Los rojillos juegan un partido importante contra los bergareses, al tratarse de un equipo que siempre ha creado dificultades a los de Zaldupe. Los hombres de Gallastegui venían de perder contra el Elgoibar y la vuelta por la senda de la victoria, después de una racha que se inició en el mes de octubre, ha dado moral a los hombres de Xepe Gallastegui.

De esa manera, el Aurrera volvió a ganar, tras este borrón de la última semana, venciendo a un Ostadar que emitía ya señales de preocupación. Antes del descanso, los vizcaínos remontaron el gol de Brit y ya mediada la segunda mitad, sentenciaron.

Las lesiones y la marcha de algún jugador presagian que eran las causas de la última derrota de los hombres de Gallastegui, con-

tra el CD Elgoibar que logró un notable triunfo en Zaldupe al imponerse por 0-3. No obstante, los de Ondarroa, con la victoria en Lasarte-Oria, se hacen más dueños de la segunda plaza y vuelven a ganar fuera de Zaldupe, un aspecto muy importante. Así, los hombres de Gallastegui afrontarán con ansias de victoria el encuentro contra los mahoneros, en los puestos de arriba de la tabla. Por ello, no darán el brazo a torcer y los tres puntos podrán venir después de un intenso trabajo. Los ondarreses se sitúan a dos puntos del líder Aretxabaleta que juega contra el Beti Gazte y cuenta con 30 puntos, frente a los 28 de los Ondarroa. Por ello, la victoria a los bergareses servirá para consolidarse en ese segundo puesto y seguir limando diferencias con el Aretxabaleta. El Aurrera está cuajando la mejor temporada en el División de Honor Regional y su afición está ilusionada de conseguir el ascenso. Ahora sólo se espera que asista a este encuentro importante, para dar ánimos a sus jugadores.

ERMUA



PEDRO MIGUEL ETXENIKE, EN ERMUA

Pedro Miguel Etxenike hizo en la noche del jueves, en el edificio Izaarra Centre, un recorrido sobre la ciencia, la economía, la creatividad y la cultura, convirtiéndolos en conceptos interdependientes en la evolución de las sociedades. En la imagen, el físico navarro, premio Max Planck de Física y premio Príncipe de Asturias de Investigación Científico-Técnica, con Carlos Totorika, alcalde de Ermua.

# Ermua ha invertido 1,3 millones de euros en asistencia social en 2014

Los técnicos municipales ofrecieron información sobre las ayudas ofrecidas y su control, en la sesión de presupuestos de 2015

## ■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Departamento de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Ermua ha invertido este año 1.383.367 euros en asistencia social, es decir, un 8% más que el año pasado (1.271.092 euros). De este modo, la administración local daba una respuesta a la solicitud de la población ermuaña que acudió a las sesiones de los presupuestos participativos de 2014. En estos encuentros se pedía dar prioridad a este aspecto en las Cuentas locales.

Parte de estas ayudas se han destinado al Plan Integral de Atención a familias en riesgo de quiebra económica y se han aportado más ayudas públicas a la enseñanza y la emergencia social. Este año se ha ofrecido un 15,7 por ciento más de Ayudas de Emergencia Social que en 2013. Se han invertido 166.961 euros, frente a los 140.498 euros del año pasado.

En ayudas municipales se ha incrementado un 7% el importe destinado a las AMIS (Ayudas Municipales de Inserción Social). Esto es, se han aportado 175.000 euros, mientras que el año pasado se establecieron ayudas de 163.723 euros. También se ha aumentado el presupuesto destinado a personas dependientes en un 11%. En 2013 había 331.550 euros y en 2014 son 372.744 euros.

Se ha incrementado también la partida para la supresión de barreras arquitectónicas, adquiriendo orugas salva-escaleras (6.000 euros) o con la organización de talleres para personas en riesgo de dependencia



Sesión informativa en la que se dieron a conocer los datos sobre la actividad municipal. ■ A. LASUEN

o cuidadoras, con 102 participantes en total.

La buena noticia es que ha disminuido el número de solicitudes de estas ayudas. En 2013 hubo 394 personas que las solicitaron y este año ha habido 287 solicitudes. De éstas peticiones se han concedido 180, hay 143 expedientes abiertos y se han negado 102 ayudas. La mayor parte de las ayudas se otorgan para el mantenimiento de la vivienda (81) y para cubrir las necesidades primarias (46).

## Las partidas destinadas este año para temas de asistencia social han aumentado un 8%

Con estos datos los responsables de los Servicios Sociales municipales quisieron aclarar el control que se tiene de las ayudas otorgadas, ya que ésta era una de las inquietudes que mostraba la población ermuaña en las sesiones participativas celebradas el año pasado, en las que se pedía vigilar la picardía en este campo. Desde Servicios Sociales se aclara que las ayudas «se dan con rigor siguiendo la aplicación exhaustiva de decretos y normativas reguladoras y se vigila que se utilicen para el fin para el que fueron concedidas».

También se destacó que «toda persona que recibe ayudas está empadronada en el municipio al menos un año y, en el caso de las AMIS, al menos tres meses». Estos empadronamientos se controlan a través de

la Policía Municipal. En 2014 se hicieron ocho visitas en los casos en los que había dudas.

## Desmentidos

Ante la desconfianza y los rumores que corrían entre la población asistente a las sesiones, se recalcó que el 73% de las solicitudes de ayudas de AMIS se hicieron por parte de familias nacionales (121) y el 27% de familias inmigrantes. En el caso de las AES el 75% fueron solicitadas por nacionales y el 25% por inmigrantes. Ante la insistencia se aclaró que «no hay ni una sola ayuda a familias chinas en Ermua, porque no las han solicitado». El mismo alcalde aclaró que «todas las personas que quieran abrir un local en Ermua pagan licencia de obras y tasa de apertura» para desmentir bulos.

**Una exposición sobre mujeres palestinas se abre el martes próximo en Lobiano**

## ■ A. LASUEN

**ERMUA.** Las ONGs del Consejo Municipal de Solidaridad Internacional de Ermua inaugurarán el próximo martes una exposición sobre el impacto de la ocupación israelí en la vida de las mujeres palestinas. La muestra se denomina 'Tejiendo redes entre mujeres' y es una exposición fotográfica de la organización UNRWA de Euskadi.

La muestra se puede visitar por las mañanas, de 11 a 13 horas, y por las tardes de 18 a 20 horas. Los sábados se puede visitar de 12 a 14 horas. El día de la inauguración, el próximo martes, la componente de la UNRWA Euskadi, Beatriz Lucas, informará sobre el contenido de la muestra.

En junio de 2013, durante una semana, diez representantes de organizaciones de mujeres de la Comunidad Autónoma Vasca viajaron a la franja de Gaza y Cisjordania para conocer de primera mano el impacto de la ocupación israelí en la vida de las palestinas y las estrategias que las organizaciones de mujeres del 'tPo' realizan en favor de su empoderamiento personal y colectivo.

Fruto de ese viaje surge la exposición 'Tejiendo redes', un trabajo colectivo que pretende mostrar la mirada de diez mujeres sobre lo aprendido y vivido de la realidad de las mujeres palestinas. La exposición permite continuar con la labor de sensibilización que la delegación ha realizado en distintos municipios.

Tras el viaje, las mujeres integrantes de la delegación han desarrollado diversas acciones de sensibilización, encaminadas a generar conciencia crítica en la ciudadanía vasca en torno a la situación de las mujeres en el territorio Palestino ocupado.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICIA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegorá	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

#### COLISEO Merkata Kalea, 2

Serena	17.00-19.45-22.30
El juez	17.00-19.45-22.30
Exodus. Dioses y Reyes	19.30-22.30
Los pingüinos de Madagascar	17.00

### ERMUA

#### ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Dos días, una noche	19.30
Interstellar	22.00

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30,
--

## EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.
Festivos: 7.45 y 18.00.

## PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada
---

## EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendieta (Paseo de Urkizu, 6).

## ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarro (Zeharkale, 2).

De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

## EIBAR-ERMUA